

Nota de prensa

MÁS DE 1.700 PROYECTOS SE PRESENTARON A LA CONVOCATORIA DE LA OEI PARA LA TRANSFORMACIÓN DIGITAL DE IBEROAMÉRICA

- La convocatoria de fondos concursables de la Organización de Estados Iberoamericanos tiene por objetivo promover la transformación digital real de ámbitos como la educación, la ciencia o la cultura de la región.
- El éxito sin precedentes de la convocatoria “es una muestra de la capacidad de generar proyectos pensados desde y para la región que tengan impacto directo en el bienestar de las personas”, apunta Mariano Jabonero, secretario general de la OEI.

Madrid, 18 de marzo de 2025 – Más de 1.700 proyectos procedentes de más de 20 países de la región se han presentado a la convocatoria de fondos concursables que lanzó este año la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI). Se trata de la primera vez que la OEI lanza una convocatoria pública para financiar y ejecutar proyectos de cooperación internacional, en una apuesta firme de la organización por **impulsar la transformación digital de la región en áreas como la educación, la ciencia, la cultura, las lenguas, la educación en derechos humanos o la formación.**

Para la puesta en marcha de esta convocatoria, en la que han participado entidades públicas como ministerios y administraciones descentralizadas, universidades y fundaciones, la OEI ha dispuesto de un fondo inicial de 3 millones de dólares, con los que se apoyará el desarrollo de proyectos que se espera impacten a miles de personas en toda la región.

“El éxito de esta primera convocatoria es una muestra de **la capacidad que hay en la región de generar proyectos desde Iberoamérica y para Iberoamérica que respondan a demandas concretas, alejadas de estériles retóricas**”, ha subrayado Mariano Jabonero, secretario general de la OEI, al tiempo que ha apuntado que también representa “un acto de confianza hacia la OEI como agente estratégico en la cooperación regional”.

Para Jabonero, la apabullante recepción de propuestas orientadas a la transformación digital en estos importantes ámbitos “marca la senda de la cooperación regional para

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134) - (34) 681 318 734

los próximos años”, que deberá estar pensada en clave de “cooperación avanzada” y con miras a “potenciar una Iberoamérica más digital, más integrada y más sostenible”.

El proceso continúa

Completada esta primera fase de recepción de propuestas, un equipo multidisciplinar de la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI) pasará a revisar las candidaturas para elegir aquellas que continuarán a la siguiente etapa, en la que los seleccionados deberán presentar su propuesta de manera más detallada, de acuerdo con las bases de la convocatoria.

Esta primera convocatoria desarrollará tres tipos de subvenciones distintos —hasta 100 mil, 150 mil y 300 mil dólares, dependiendo de las áreas de acción—, para apoyar proyectos, cuya duración deberá comprender entre 8 y 18 meses. Asimismo, se buscará garantizar la mayor representatividad geográfica de la región, priorizando aquellos proyectos que tengan aplicación directa y real a favor de la población beneficiaria.

Como caracteriza la política de transparencia de la OEI, próximamente se dará a conocer en su sitio web (oei.int) los resultados de los proyectos que pasarán a la segunda fase, así como los requisitos que deberán presentar para optar por una de las subvenciones.

- [Accede aquí a un mensaje en video de Mariano Jabonero](#), secretario general de la OEI, a propósito del éxito de la I convocatoria de fondos concursables de la OEI.

Sobre la Organización de Estados Iberoamericanos (OEI)

Bajo el lema "Hacemos que la cooperación suceda", la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI) es, desde 1949, el primer organismo intergubernamental de cooperación Sur-Sur en Iberoamérica. Actualmente cuenta con 23 Estados miembros y 19 oficinas nacionales, además de la Secretaría General en Madrid. En 2024 recibió el prestigioso Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional "por su fructífera labor en la promoción del multilateralismo y por representar un importante puente en las relaciones entre Europa e Iberoamérica".

Con más de 600 proyectos y 300 convenios de cooperación activos por año en promedio, la OEI representa una de las mayores redes de cooperación de Iberoamérica. Entre sus resultados, la organización ha contribuido a la drástica reducción del analfabetismo en Iberoamérica, con una media de 11 millones de beneficiarios directos en los últimos cinco años.

CONTACTO

Jair Esquiaqui
Comunicación OEI
prensa@oei.int
(34) 915 944 802 (134) - (34) 681 318 734